
公职人员财产
绝不属于隐私

! ! ! !“目前最重要的，是尽快将官员财产公
开制度纳入全国人大立法计划，推动立法进
程。”!月 "日，全国人大代表、律师韩德云作
客正义网、新浪网联合推出的 #$%#年全国
两会系列访谈时，讲述了他此前连续 "年提
交的“关于建立官员财产公开制度的建议”，
以及在这 "年执著中获得的收获。

答复越来越具体
韩德云说&“今年是否继续提关于建立官

员财产公开制度这一建议，我曾经犹豫过，
但党和政府对腐败问题的关注与百姓对反
腐败的热情，让我坚持下来。”

同一建议，连
提 "年。有人觉得
他像“精卫”：只见
精卫奔忙，大海视
之淡然。但韩德云
并不这样看。他说&

“"年了，每年两会
后，我都会收到有
关部门的答复，一
年比一年具体。这说明官员财产公开制度的准
备工作，正在扎扎实实地推进。”

韩德云回忆说，“#$$"年，第一次提交
时，回复非常简单，说是主意不错，但时机不
成熟。#$$'年得到的答复是存在困难。”

#$$(年，韩德云接到监察部有关部门负
责人打来的电话，告诉他监察部正在积极开
展工作。#$%%年，韩德云收到了一份来自中
纪委的回复，回复称正进一步深入调研，将
结合实际对制度设计进行研究论证，并已着
手起草建议稿。#$%%年中纪委的回复让韩德
云感到欣喜，“答复内容的变化，足以带给人
希望”。这也让他下定决心，在今年的两会上
继续提交这份建议。

不要有太高期待
“如果‘官员财产公开制度’列进全国人

大立法计划当中，这部法律的出台就为时不
远了。”韩德云认为，目前最重要的是推动立
法进程。

官员财产公开制度能否推行，韩德云认
为取决于相应的条件。
他说&“从社会条件看，就是整个社会阶

层要认可它、了解它。不要有太高期待，认为
这一制度一旦出台，能从此杜绝腐败；也不能
有借机清算，建立‘百官行贿档案’的意思。从
大的环境看，就是把握改革的时机，比如社会对

官员、政府的监
督，应该控制在
什么范围内，用
什么手段、什么
方式控制比较
恰当。具备了这
些条件，官员财
产公开制度就
可以水到渠成。”

唯一的反对意见
韩德云认为，官员财产公开制度推行的

难点在于，第一次财产申报时，很多人会感
觉这是财产审查，是对隐私权的一种侵害。
“这也是我在提议的过程当中，听到过

的唯一一种反对意见。”然而，这在韩德云看
来并不是一个问题。他说&“应该说拥有权力
越大的人，他的隐私是越小的。这是对公众
社会一种责任的体现。如果不从事公职，你
有多少钱没有人关心。一旦选择从事公职，
财产就绝对不是你隐私权的一部分。如果财
产属于你的隐私，那是不是从政就是为了谋
取更多财产？” 检察日报 !杨柳 王义杰"
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收购美国银行?纯属子虚乌有
———温州商人收购“美国大西洋银行”事件真相

! ! ! !日前一名从事制笔和米业经营
的温州民营企业家“收购美国特拉华
州大西洋银行”的消息引发轰动。

%月%#日，温州双频实业有限公
司董事长林春平在温州商报刊登广告，
自称“收购了美国大西洋银行”，需
要招聘员工数人。此后，林春平在接
受多家媒体采访时透露，他收购的
“美国大西洋银行”有 (*年历史，位
于特拉华州，花费"$$$万美元。随后，
林春平又自称自己是“美国新汇丰
银行股份有限公司董事长兼行长”。

为核实相关事实，“中国网事”
记者在美国展开了层层调查。实地
调查发现，此事纯属子虚乌有。

特拉华州根本没
有“大西洋银行”
记者首先在为全美银行提供担

保的美国联邦储蓄保险公司
（+,-.）网站查询了以“大西洋（/0!
123045）”为名的银行机构名单，截至
目前，包括正在运营和停止运营的
银行在内，总共有 %$%家的银行名
带有“大西洋”字样，而位于特拉华
州的只有一家，全名为“中大西洋银
行”，目前被美国银行控股。
记者又向监管国民银行和联邦

储蓄机构的美国通货监察局（6..）

求证，该机构告知查不到任何“位于
特拉华州的大西洋银行”信息。

记者致电特拉华州银行专员公
署再次核实，该机构工作人员告知，
没有“美国大西洋银行”的相关信息。
在向以上美国三家银行监管机

构求证后，记者再度前往特拉华州
最大工商业城市威明顿进行实地调
查。特拉华州州政府、当地银行等机
构的工作人员均表示从未听说过特
拉华州的“大西洋银行”。

根据相关规定，美国的银行机
构一般都要求在 +,-.投保，如果
“大西洋银行”真的存在，不可能在联
邦与地方监管机构均无信息记录；如
果有 (*年历史，当地人不可能没听
说过。由此基本可以判断，林春平所
宣称的“大西洋银行”为虚构。

“美国新汇丰”根本
不是银行
为核实“美国新汇丰银行股份

有限公司”的真实情况，记者于 !月
7日前往特拉华州实地采访。主管
公司注册事宜的特拉华州州务卿
办公室向记者提供的注册证明、营
业税报告等文件显示，林春平在该州
注册的实体名称为“美国新汇丰联邦
财团公司”（89/ :;< =9.> +;?;@!

204A3 .A3BA04CD -:.），公司类型为/，
即“普通”公司（E;3;@21），注册时间
为 #$%%年 %#月 (日。
根据特拉华州的法律，该公司

可以经营任何不违反公司法的经济
活动，但不能从事银行业务，如果是
银行机构，其注册实体类型为 >，即
“银行”机构（>23F）。根据注册资料，
记者来到了该公司的注册地址：特拉
华州威明顿市北槟子街 %#$% 号
“63; .ADD;@5; .;30;@”的 "$$室。
这是一栋写字楼，特拉华州商会以及
很多律师事务所和中介机构在此办
公，但并没有发现任何有关“美国新
汇丰银行”的营业场所、标识等踪迹。
更为惊奇的是，美国新汇丰联

邦财团公司的注册地址居然就是代
理其注册登记的中介机构（/G;35B
23? 5AHA@204A3B，-:.)）的所在地。该
公司负责人同时也在同一地址经营
一家名为“I41142DB J2< K4@D，L)/)”
的律师事务所。该律师事务所负责人
约翰·威廉姆斯在接受记者专访时指
出，该事务所是通过北京的一个中间
人介绍，以 !%!美元的价格，为林春
平办理了其公司的注册手续。
新华社!中国网事 !葛相文 等"

! ! ! !中央人民广播电台 据中国之声《新闻
纵横》报道，全国人大代表、武汉钢铁（集团）
公司总经理邓崎琳透露，今年武钢准备建万
头养猪场。“钢铁侠”养猪种菜，不是突发奇
想，而是钢企向“非钢”转型计划的一部分。
不仅如此，武钢还有许多设想。比如“打个电
话，就可以代为接送孩子”。

邓崎琳解释说，受铁矿石资源短缺、物
流成本抬高等影响，连续两年，中国钢铁生
产行业年销售利润率已不到 !M，远低于全
国工业行业 "M的平均利润水平。而且我国
钢铁产能严重过剩。邓崎琳保守估计，钢铁
业寒冬至少要持续 *年。

邓崎琳算了一笔账，眼下 %吨螺纹钢的

价格大概是 7'$$元，平均每公斤 7)'元，而
最便宜的猪肉每公斤已接近 #"元，%公斤钢
材价格抵不上 7两猪肉。邓崎琳说：“我们准
备搞绿色养殖基地，青山区 "$万人 ($M都
是武钢人，我的快餐一做就是上万份，所以
我们在武汉市周边买几千亩丘林荒地，养
猪、养鸡、种菜，立体养殖、绿色养殖，发展这
个产业，下次你就买‘武钢’牌蔬菜。”

据悉，在 #$%%年，武钢就已加大投资非
钢产业，非钢产业 #$)(亿元的利润，占到整
个集团利润的六成左右。今年，武钢计划对
非钢产业投资 !N$亿元，投资方向除了涉及
高新技术、钢材深加工、“万头养猪场”等外，
还将成立“城市现代服务公司”。
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国家文物局副局长表示

! ! ! !法制日报“古董、艺术品‘拍卖不保真’
实际上是对法律的误读。”列席文艺界别政协
委员联组讨论会的国家文物局副局长宋新潮
昨天表示。
“拍卖法是一个专门法。它必须与民法通

则等上位法的精神一致。公平交易是一个基本

原则。‘不保真’不等于你就可以欺骗。这是一
个原则性问题。所以说‘拍卖不保真’是一种对
法律的误读。”宋新潮说。“当然，拍卖的古董、
艺术品未见得没有瑕疵，这与‘不保真’是两
个概念。”宋新潮表示，“不保真”并不是法律
的问题，应是规范操作的问题。 !南辰 周宁"

全国人大代表、律师韩德云
谈官员财产公开制度———

!下次你就买"武钢#牌蔬菜$

2斤钢抵不上4两肉,武钢将投资养猪种菜

! ! ! !记者"特拉华州根本查不到大

西洋银行#你怎么解释$

林春平"大西洋银行就是一个
代号，代表我“买”的这个企业。你
叫它大西银行也可以，大洋银行也
可以，都没关系的，具体银行的名
字我不好跟你讲，因为这个牵涉到
我们股东的隐私，因为我跟他签合
同有个保密（承诺）。

记者"但特拉华州政府现在向

我们证实了#你所谓的银行只是一

家一般的经营性企业%

林春平"我承认我这个不是银
行，但是这个名称翻译过来有金融
控股集团的意思，就是银行的意
思。我一直有在美办银行的理想，
现在我还在努力。

记者"还没有的事#你就到处宣

传#你觉得这是一种什么样的行为$

林春平"就是夸大了事实。用
我们温州人的话说，就是货担还没
挑，就开始叫卖了。但我这不是骗。
我觉得把这件事说得大一点，第一
是可以提高我自己的社会地位；第
二是在国外，可以跟美国的主流社
会、金融精英接触，有利于自我发
展；第三，今后如果温州发展民营
银行，我有机会能够介入。新华社

记者 )*林春平

对 话


